



“Una Aventura Académica: Mi Estancia en la BUAP”

CARLA GUADALUPE MÉRIDA HERRERA

*Ingeniería Ambiental, Facultad de Ingeniería,
Subsede Motozintla*

Con cada paso hacia lo desconocido,
se abre un mundo de posibilidades...

Resumen

“Una Aventura Académica: Mi estancia en la BUAP” relata la experiencia durante mi intercambio en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Desde la emoción inicial hasta la adaptación en el campus. Explorar las interacciones en el aula, los desafíos de acoplamiento y los momentos de crecimiento personal. Es un testimonio de cómo un intercambio universitario puede transformar no solo nuestra perspectiva académica, sino también nuestra visión del mundo y de nosotros mismos, lo cual, pude comprobar y plasmo en las siguientes líneas. Es un viaje de descubrimiento, crecimiento y aprendizaje que nunca olvidaré.

Palabras Claves: *aventura, BUAP, desafíos, intercambio, UNICACH.*

Vida Universitaria

Con cada paso hacia lo desconocido, se abre un mundo de posibilidades. Así comienza mi viaje hacia la BUAP. Soy Carla Mérida, estudiante de la licenciatura en Ingeniería Ambiental en la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (UNICACH) Subsede Motozintla. En el año 2023, estando en el 6° semestre de la carrera, me cautivó la materia de toxicología y fue

en ese momento cuando nació el interés por realizar un proyecto de investigación llamado “Análisis toxicológico de uso de plaguicidas y fertilizantes”, en conjunto con el Dr. Carlos De Jesús Ocaña Parada, Profesor-Investigador de la Facultad de Ingeniería, Subsede Motozintla. Posteriormente, gracias a la realización de este proyecto conocí a los investigadores Dr. Daniel Jiménez García y la Dra. Roberta Márquez que laboran en el Eco Campus Valsequillo, en el Instituto de Ciencias de la BUAP y que fueron de mucho apoyo durante la estancia en esta misma institución.

Fue entonces gracias a este interés por el análisis toxicológico que tomé la decisión de buscar un intercambio en uno de los programas académicos de la BUAP. Durante los meses de mayo – junio de 2023 envié mis documentos a la Coordinación de Relaciones Interinstitucionales de la UNICACH con la Mtra. Dorian Ruíz Palma. Tres días después fui aceptada en la facultad de Ingeniería Química, sentí una gran emoción, creí que esto no me iba a suceder. El cinco de agosto de 2023, el sol brillaba en lo alto del cielo cuando emprendí mi partida. Con la maleta llena de expectativas y el corazón lleno de emoción, me despedí de mi hogar y me



Además de la vida académica, también exploré la ciudad de Puebla y sus alrededores. Descubrí la historia y la vibrante cultura de la región y probé la deliciosa gastronomía local. Sin embargo, también enfrenté desafíos durante mi estancia que fueron el rigor académico que varía de una institución a otra, lo que puede requerir ajustes en el enfoque de estudio y el rendimiento como estudiante. De igual forma, otro de los desafíos que enfrenté fue la complejidad de las relaciones interpersonales con compañeros de clase y profesores en un entorno nuevo, especialmente cuando hay diferencias culturales. La independencia en un ambiente académico diferente puede requerir un mayor nivel de esfuerzo, incluyendo la gestión del tiempo y la resolución de problemas cotidianos.

A mi llegada a la BUAP, me sumergí en un ambiente culturalmente diverso y académicamente estimulante. Exploré las instalaciones del campus, conocí a estudiantes y profesores de diversas partes del mundo, también me introduje en la vida estudiantil universitaria.

Durante mi estancia, tuve la oportunidad de cursar una variedad de interesantes materias que fueron: Microbiología General, Toxicología, Prevención y Control De Contaminación Del Suelo y Seguridad e Higiene Industrial. Estas materias ampliaron mi horizonte profesional, desde las clases tomadas hasta los proyectos de investigación colaborativos, cada experiencia contribuyó a mi persona.

Finalmente, superar estos desafíos fue de gran relevancia para mí, y dejaron huella en mi crecimiento personal, académico y profesional. Me llevo conmigo no solo los conocimientos adquiridos, sino también los valores, las experiencias y las lecciones que moldearán mi futuro. Estoy agradecido por cada profesor, compañero y cada experiencia vivida en esta gran institución. Mi estancia en la BUAP ha sido, sin duda, una de las etapas más significativas y enriquecedoras de mi vida.

encaminé hacia esta nueva etapa de mi formación académica.

El viaje hacia la BUAP fue más que un simple desplazamiento físico; era el comienzo de una emocionante aventura llena de descubrimientos y oportunidades. Mientras avanzaba por la carretera, mi mente se llenaba de preguntas sobre lo que me esperaba en mi destino final.

El paisaje cambiaba fuera de la ventana del autobús, era un recordatorio constante de que estaba dejando atrás lo conocido para entrar a lo desconocido. Sin embargo, en lugar de sentirme agobiada por la incertidumbre, me sentía llena de una determinación renovada y una curiosidad insaciable por lo que me deparaba el futuro.

En el aspecto emocional tuve sentimientos de soledad, nostalgia y estrés, los cuales pueden surgir al enfrentarse a una nueva experiencia, especialmente lejos del hogar y en un entorno desconocido. Así también fue complejo encontrar vivienda, comprender el transporte local y otras necesidades logísticas pueden ser desafíos prácticos que deben superarse.